

FRATERNIDAD Y COMUNIÓN

No se puede hablar de Fraternidad sin hablar de Comunión:

- Que nos sintamos hermanos aunque haya distintas acentuaciones en nuestra vida cristiana.
- Esta comunión se va haciendo en el camino
- Todos participan
- Todos ponemos en una misma mesa nuestros deseos, nuestros anhelos, nuestro trabajo.
- Todos tenemos que ir juntos
- La comunión es lo más profundo de la Fraternidad
- Si no hay comunión no puede haber Fraternidad
- Estar unidos, a pesar de ser distintos... experimentar de ser hermanos.

¿Qué resalta en la palabra Comunión? ¿Qué resalta en la palabra Fraternidad?

- En la Palabra Comunión lo que resalta es poner en Común – Hay una palabra nueva, que es **Koinonía**, que es lo que Resalta (P. Pablo) La Koinonía son seres que ponen en común todo lo suyo. El modelo de Koinonía es la Trinidad, son tres Personas que ponen todo en común, ninguna se reserva nada para sí: es la Comunión perfecta.

¿Qué agrega la idea, la palabra Fraternidad?

- La Fraternidad habla de hermandad y la hermandad habla de igualdad, o sea, si yo tengo algo que usted no tiene, tengo como una superioridad...
- Si yo pongo en común lo que yo tengo, nos ponemos iguales, entonces se va haciendo la fraternidad, y haciéndose hermanos.
- En la hermandad todo se pone en común
- Fraternidad y comunión son dos ideas casi iguales, casi se identifican
- La Comunión expresa el misterio de la unión del hombre con Dios.
- En la Encarnación Dios se comunica al hombre y el hombre se comunica con Dios, se entrega totalmente a Dios, Dios, Jesucristo se entrega al hombre, y el hombre se entrega a Dios “Siempre hago lo que El le agrada” Cristo el modelo, la fuente de la comunión del hombre con Dios, y Cristo quiso extender esta comunión a los hermanos entre sí; es la gran fraternidad humana

Hay una fuerza interior en los hombres que los impulsa a poner todo en común, esa es la acción del Espíritu de Cristo. El espíritu que nace del vínculo de unión de las Personas divinas, el amor que Cristo nos comunica para impulsarme a poner todo en común. Es lo que expresa en los Hechos 2, 42-25: *“Acudían asiduamente la enseñanza de los apóstoles, a la comunión a la fracción del y las oraciones. El tomar se apoderó de todos, pues los apóstoles realizaban muchos prodigios y señales. Todos los creyentes vivían unidos y tenían todo en común. Vendían sus posesiones y sus bienes y repartían el precio entre todos según las necesidad de cada uno. Acudían al templo todos los días con perseverancia y en un mismo espíritu, partían el pan por las casas y tomaban el alimento con alegría y sencillez de corazón alababan a Dios y gozaban de la simpatía de todo el pueblo. El Señor agregaba cada día a la comunidad a los que se habían salvado”*

Características de la Comunidad Trinitaria

Tomaremos un aspecto de la Comunidad Trinitaria; La Iglesia en comunidad, porque es comunidad.

El mundo es comunidad de hombres, variedades de hombres, porque Dios es comunidad de personas distintas, diferentes, porque todo lo que hace Dios lo hace conforme a su imagen, y por eso, quiere que su Obra máxima de la creación, La Iglesia, refleje exactamente su imagen: Trinidad de personas, un solo Dios.

Veamos algunas características de esta Comunidad:

- El misterio de las Tres Personas divinas: el Hijo que procede del Padre, así como en la familia humana los hijos proceden de sus padres; el Espíritu Santo procede del Padre y del Hijo.
- Este misterio no es un misterio que ya se realizó algo que ya ocurrió en un tiempo pasado; por lo tanto no es un Misterio que se ve alejado, que va perdiendo su fuerza, su eficacia: es un Misterio que está en eterno presente. Es una terna novedad. Siempre el Padre engendra al Hijo: “Tú eres mi Hijo, hoy te he engendrado”. Siempre ambas Personas están dando amor, estirando su mano al amor. Es un misterio que se realiza con eterna juventud. No pasan los años, ni los siglos, ni los milenios, ni los millones de años. Es el presente eterno del amor, de este conocimiento, de esta alegría de esta riqueza.

Y eso ha de ser como una primera nota de una auténtica Comunidad Cristiana

- Las comunidades Cristianas tienden a envejecerse, a perder fuerza, a perder armonía, a perder la alegría de ser comunidad.
- Si realmente, cada comunidad tiene que ser la expresión clara, luminosa de esta eterna novedad que se realiza en el presente eterno de la Santísima Trinidad, una Comunidad Cristiana tiene que ser siempre algo nuevo.
- En Dios no hay crecimiento, porque él posee todo, la plenitud en un acto que nunca pasa. Y nosotros vamos adquiriendo la plenitud, vamos caminando hacia la plenitud.
- Una comunidad ha de ser siempre algo novedoso. Cuando va creciendo el amor siempre se mira la comunidad como algo nuevo.
- Cada día el encuentro con las personas que se aman es como algo nuevo, algo que se descubre cada día.
- Entonces, una auténtica Comunidad Cristiana debiera tener esta característica sumamente importante: una comunidad siempre nueva, que se mantiene joven, que siempre crece, que profundiza, que busca la plenitud y por eso muestra ese rasgo juvenil, tan característico, que siempre anhela lo nuevo y desea crecer

| *Veamos Nuestra Fraternidad:*

- *¿Muestra ese rasgo de la novedad todos los días?*
- *¿Busca esa novedad que se descubre, porque hay crecimiento verdadero en el amor?*

En la Comunidad Divina, cada persona es fruto del don:

El Padre hace el don de Si mismo y engendra al Hijo

El Hijo, el Verbo, Expresa toda la Palabra del Padre

El Espíritu Santo, todo lo recibe del Hijo, todo el don que el Hijo recibe del Padre, El lo entrega en la Tercera Persona, que es el Espíritu Santo; por eso, hay igualdad perfecta entre los Tres: Hay un Don

Una Comunidad Cristiana se basa en el don personal de cada una, y el don es el fruto del amor, el fruto y la expresión del amor.

Miremos nuestra Fraternidad:

¿Hacemos el don de todo lo que tenemos?

¿Ponemos al servicio de todas todas lo que el Señor nos ha dado?

¿Y este don que recibimos del Señor crece cada día más, para entregarlo mejor?